



technopolitain

LE DOSSIER DE  
LA TECHNOPOLE DU  
FUTUROSCOPE

technopolitain



## Le Futuroscope fête Noël

Porté par le prix de « meilleur parc aquatique du monde », le Futuroscope devrait accueillir près de 150 000 personnes pendant les vacances d'hiver.

► Pierre Bujeau

Pour les fêtes de fin d'année, le Futuroscope se pare de ses plus beaux atours. Petits et grands doivent cependant patienter quelques jours avant d'apercevoir le parc dans ses habits de lumière. Le top départ des festivités sera donné samedi avec le traditionnel « Village de Noël », ouvert de 12h à 21h

jusqu'à la fin des vacances, le 5 janvier. Nouveauté cette année, et pas des moindres : l'Aquascope. Les visiteurs pourront (littéralement) plonger dans l'esprit des fêtes grâce aux huit toboggans du nouveau « meilleur parc aquatique du monde ». Sensations fortes assurées... « Lors des éditions passées, nous avons accueilli près de 100 000 visiteurs. Avec l'Aquascope, nous espérons atteindre le cap des 150 000 personnes », précise Jérôme Neveux, responsable des relations extérieures du parc.

### Offre spéciale

Mais ce n'est pas tout... D'autres activités attendent les explora-

teurs. A commencer par la présence du célèbre bonhomme vêtu de rouge qui occupera son propre espace. Les petits visiteurs pourront immortaliser la rencontre avant de passer par la case maquillage au chalet des « bouilles de Noël ». Rien de mieux qu'une gourmandise au chalet des « Douceurs de Noël » pour reprendre de l'énergie avant la diffusion de *L'ours* et *l'Écureuil*. Réalisé par les studios Aardman (créateurs de *Chicken Run* et *Shaun le Mouton*), le film d'animation narre l'histoire d'un jeune ours projeté dans un tourbillon magique à travers les plaines africaines, les récifs coralliens et même la forêt tropicale.

Et parce que Noël est surtout le moment de gâter les plus jeunes, le Futuroscope réserve une offre spéciale : jusqu'au 25 décembre 2024 et du 1<sup>er</sup> au 5 janvier 2025, pour chaque billet adulte acheté, un billet enfant (5 à 12 ans inclus) est offert. Une occasion parfaite pour faire plaisir aux plus jeunes ! La magie de Noël se poursuivra avec *Illusion*, l'incontournable spectacle de grandes illusions créé par Bertran Lotth (désigné « meilleur grand spectacle de magie 2019 ») et se clora en beauté avec le nouveau spectacle nocturne *La Clé des Songes*, joué tous les soirs à la tombée de la nuit.

Bonjour Technopolitain !

Les petits déjeuners de la Technopole

Mercredi 11 décembre 2024 de 8h à 9h à l'hôtel Altéora

Téléport 1 - Avenue du Futuroscope  
86961 Chasseneuil du Poitou



technopolitain

Organisés conjointement par le Département de la Vienne et le Technopolitain

INSCRIVEZ-VOUS au petit-déjeuner par email en précisant votre nom, prénom et entreprise : [csarrazin@departement86.fr](mailto:csarrazin@departement86.fr)

Réservé uniquement aux acteurs de la Technopole du Futuroscope (dirigeants, salariés, étudiants, lycéens)

# Le CFA Sup coach pour apprentis

## ÉVÈNEMENT Miss France en dédicace

A l'occasion de leur arrivée dans la Vienne, les trente prétendantes au titre de Miss France 2025 sont allées à la rencontre du public samedi au Futuroscope. L'actuelle lauréate du concours de beauté, Eve Gilles, a procédé au lancement des illuminations de Noël en présence d'élus locaux et de Rodolphe Bouin, directeur général du parc. La Miss Nord-Pas-de-Calais 2023 poursuit son séjour dans l'ex-capitale régionale puisqu'elle sera présente samedi, au centre commercial Aushopping Poitiers-Sud, de 14h30 à 17h. Le public pourra obtenir une dédicace personnalisée. L'élection de Miss France 2025 se déroulera samedi 14 décembre à l'Arena Futuroscope.

## EXPOSITION Place aux artistes à Chasseneuil

Peintres, écrivains, sculpteurs ou encore photographes, tous exposeront leurs œuvres ce week-end, au moulin d'Anguitard à Chasseneuil-du-Poitou. Cette exposition, intitulée « Rencontre d'artistes », sera la première de la toute jeune association Arts et lettres en Pictavie née en août dernier. Parmi les invités, les photographes Jean-François Fort et Dominique Bordier, le sculpteur Pierre Choumil ou encore les peintres Joël Coutable, Fanfan, Lilith et David Wanschoor. L'invitée d'honneur, Monique Huteau, présentera, elle, ses tableaux peints à l'acrylique ainsi que ses sculptures sur bois vieilli. Le vernissage aura lieu vendredi à 16h tandis que l'exposition se poursuivra samedi et dimanche.



Le CFA Sup publie sur LinkedIn des portraits vidéo d'apprentis.

**Installé près du lac de la Technopole, à Chasseneuil, le CFA Sup Nouvelle-Aquitaine accompagne plus de 1 800 apprentis de l'enseignement supérieur dans leurs relations avec le monde professionnel, mais pas que...**

► Romain Mudrak

Ils sont en école d'ingénieurs, à l'IUT, dans l'un des instituts de formations paramédicales du territoire ou encore à l'université. Au-delà de ces profils très variés, toutes et tous ont pour point commun d'endosser le rôle de délégués de leur promotion... Mi-novembre, une quarantaine d'apprenti(e)s de l'enseignement supérieur se sont réunis au Creps de Poitiers pour participer à un escape game grandeur na-

ture, un défi à relever en mode collaboratif. « On voulait les faire réfléchir de façon ludique sur des thématiques telles que le harcèlement, la gestion des conflits, la diversité, autant de sujets qu'ils devront traiter en tant que délégués et qu'ils retrouveront dans le milieu professionnel », explique Stéphane Gilot, directeur du CFA Sup Nouvelle-Aquitaine. Et pour réussir ce challenge, autant dire qu'ils ont dû développer leur sens de l'écoute, de l'argumentation et utiliser d'autres qualités qu'on ne leur enseigne pas dans leurs cursus respectifs.

### 180 secondes pour convaincre

Accompagner les apprentis avant, pendant et après la signature de leur contrat, c'est le rôle du CFA Sup NA installé depuis 2020 près du lac de la Technopole, à Chasseneuil. L'objectif ? Les aider à quitter leurs habits d'étudiants pour adopter la

posture de vrais professionnels. Forte de ses quinze salariés, cette structure méconnue gère aussi les dossiers administratifs des apprentis à la place des unités de formation qu'elle représente et propose des aides à la restauration ainsi qu'au logement, facilite les mobilités internationales... Elle valorise enfin les parcours d'apprentis à travers des témoignages vidéo et des portraits bourrés d'anecdotes.

Pour inciter de nouvelles entreprises à recruter des apprentis, le CFA Sup organise des rencontres entre employeurs, jeunes candidats et tuteurs pédagogiques. La prochaine aura lieu le 6 février à ZerOGravity et concernera particulièrement les parcours (assurance, gestion des risques, cybersécurité) proposés par l'Ensar, la nouvelle école d'ingénieurs de Niort. A bon entendeur.

### En chiffres

**1 850**

Dans l'enseignement supérieur, de nouvelles formations s'ouvrent chaque année à l'apprentissage. Séduits par ce modèle, les effectifs d'apprentis évoluent dans le même sens. Le CFA Sup NA propose une centaine de formations du Deust à Bac+5 dispensées par l'université de Poitiers, Bordeaux INP, l'Isae-Ensm, le Cnam Nouvelle-Aquitaine et les instituts de formations paramédicales du CHU de Poitiers (infirmier, kiné...). Depuis la rentrée, 1 850 apprentis suivent un parcours dans l'un de ces établissements. Reste à savoir si les primes d'apprentissage seront maintenues dans le prochain budget de l'Etat.

**Votre ville  
PASSÉE AU  
PEIGNE FIN**

VERSION NUMÉRIQUE  
OFFERTE



**NOUVELLE  
ÉDITION**  
PAR DES AUTEURS LOCAUX  
**7,95 €**  
SEULEMENT



En vente chez votre  
libraire, sur internet  
et sur les réseaux sociaux !

petitfutepoitiers.poitou  
 Petit Futé Poitiers - Poitou

- RENCONTRES
- COUPS DE CŒUR
- DÉCOUVERTES

# Expériences en apesanteur pour les élèves ingénieurs

Cinq étudiants de l'Isae-Ensm travaillent depuis plusieurs mois sur un projet de voile aérodynamique de désorbitation pour nano-satellites. Début octobre, deux d'entre eux ont pu tester leur équipement en apesanteur, au cours d'une série de vols paraboliques menés au départ de Bordeaux-Mérignac.

► Nicolas Boursier

Née de l'initiative d'une startup créée au sein-même de l'Isae-Ensm il y a quelques années, Icare a connu un second souffle au sein de l'école d'ingénieurs poitevine, grâce à la détermination de cinq de ses étudiants passionnés : Camille Vinoy-Izedda, Pierre Foulquier, Marc Bacconnier, Kévin Colangelo et Martin Desnos. Ne comptant ni leur temps (extrascolaire), ni leur énergie, ces derniers ont repris à leur compte et développé en quelques mois ce projet inédit de voile aérodynamique de désorbitation, avec pour seule ambition d'apporter leur écot à l'œuvre de dépollution de l'espace appelée de leurs vœux par les industriels de ce monde. Leur cible ? Des nanosatellites en fin de vie, CubeSats de 3 fois 10cm<sup>3</sup>, que leur voile se chargera de faire redescendre aussi vite que possible sur Terre. « L'objectif est de six mois au lieu de dix à quarante ans actuellement », prévient Martin Desnos. Lui-même et son compère Kévin



Les cinq étudiants de l'Ensm ont vécu une expérience hors du commun.

Colangelo ont eu l'occasion de tester la fiabilité de leur « progéniture » via un vol parabolique effectué, la deuxième semaine d'octobre, au départ de l'aéroport de Mérignac, à bord de l'A310 zéro-G de Novespace. « Cette chance nous a été offerte après la sélection de notre projet par le concours Paraboles du Cnes, explique Martin. Ce programme comprend six séries de cinq paraboles, qui donnent elles-mêmes lieu à des phases d'apesanteur d'une vingtaine de secondes chacune. C'est sur ces courtes périodes que nous avons expérimenté le déploiement de notre voile. »

## Projet d'aujourd'hui, réalité de demain

De cette première en micro-gravité, l'étudiant en

3<sup>e</sup> année a retenu les deux-trois mots échangés avec Thomas Pesquet, l'un des trois pilotes à avoir officié aux commandes de l'A310 zéro-G, plus encore la soudaineté de la transition entre l'effet de lourdeur ressenti pendant les phases préliminaires et le sentiment de légèreté, de flottaison même, éprouvé à l'amorce de la descente. « C'est comme si on vous arrachait du sol et que vous ne pesiez plus rien. A cet instant précis, on ne distingue plus le haut et le bas... »

Passé les premiers émois, Martin et Kévin ont observé, beaucoup observé et... finalement validé le comportement général des six prototypes de voile soumis à l'expérimentation. « Le système de pliage-déploiement a connu quelques petits ratés, il y

a des ajustements mécaniques à opérer, mais dans la globalité, nous sommes satisfaits, tout s'est bien passé », se félicite Pierre Foulquier, l'un des trois porteurs de projet à ne pas avoir été tirés au sort pour les vols.

D'ores et déjà, les cinq compères sont à pied d'œuvre pour rectifier ce qui doit l'être et mettre noir sur blanc le fruit de leurs recherches et de leurs constatations en vol. « Le but, prévient Martin, est qu'après notre sortie de l'Ensm, ce projet soit repris, peaufiné, enrichi par d'autres étudiants et qu'un jour la voile Icare prenne son envol. » Pourquoi pas lors de l'envoi de satellites prévu par le NAASC, Nouvelle-Aquitaine Academic Space Center. 2027 ? C'est déjà demain !

## RENDEZ-VOUS Plongez dans l'ambiance de Noël

Le Futuroscope (cf. p. 21) n'est pas le seul endroit de la Tech-nopole où profiter de l'ambiance des fêtes de fin d'année. Après le marché de Noël de Chasse-neuil-du-Poitou, organisé à La Quintaine dimanche dernier par le comité des fêtes, c'est au tour de la commune de Jaunay-Marigny de revêtir ses habits de gala. Le marché de Noël va s'installer samedi de 14h à 21h au cœur du village de Marigny, avec une trentaine d'exposants. Le 11 décembre, à 15h, l'Agora accueillera « Diabôlô », un spectacle d'improvisation théâtrale jeune public (à partir de 3 ans, gratuit) qui sera suivi d'un goûter. Puis le 13 décembre de nouvelles animations égaieront la place de l'Église de Marigny de 15h à 19h, l'occasion pour les plus jeunes de profiter notamment de manèges. En soirée, à 20h30, l'église Saint-Denis accueillera un concert de Noël interprété par le trio Armoria musique, ainsi que les élèves de l'école de musique. Le 20 décembre enfin, un village de Noël investira la place de la Fontaine, à Jaunay, de 15h30 à 19h, avec distribution de jus de fruit, vin chaud et barbe à papa offerts par la commune... et en présence du Père Noël ! A toute cette programmation s'ajoute jusqu'au 31 décembre le jeu-concours proposé par la fédération des acteurs économiques dans les commerces et chez les artisans locaux.



## Vous recrutez ?

Réservez dès à présent votre annonce publicitaire dans notre hors-série spécial **Emploi & Formation professionnelle**.  
Sortie le 7 janvier 2025.

regie@le7.info - 05 49 49 83 98

